

Rapport d'activités de l'Association ABC-Climont 2023

Assemblée Générale du 4 juillet 2024 au Temple Neuf à Strasbourg

Programme 2023

Pour 2023, nous avions envie de nous laisser déplacer et de partir à la quête d'inspiration, maintenant que la crise – énergétique, écologique, géo-politique, spirituelle... – nous oblige à repenser radicalement notre manière d'être au monde, nos lieux d'habitation et nos mobilités, nos solidarités et nos itinéraires de vie.

Alors nous avons proposés des balades à pied, des mots poétiques au-delà des frontières, la rencontre avec la matière et la découverte d'itinéraires insolites faisant appel à notre imaginaire et notre engagement !

Partir en itinérance... voilà ce qu'était notre défi pour 2023!

Janvier 2023

- Repas de présentation d'ABC-Climont au Temple Neuf à Strasbourg. Lors du repas du vendredi 27 janvier des membres de l'Association ABC-Climont ont été présents pour vous faire goûter à ce projet pionnier de l'intérieur ! (Environ 100 personnes ont participé au repas)
- ABC-Climont est sur les ondes de RCF-Polychrome : interview avec le sociologue David Le Breton sur le thème de la marche pour introduire la thématique de l'itinérance.

Février 2023

- *Vendredi 2 décembre 2022 nous avions accueilli le philosophe Jacob Rogozinski au Temple Neuf à Strasbourg pour une conférence sur son nouveau livre Moïse l'insurgé. (Editions du Cerf 2022)* Le samedi 25 février 2023 nous nous sommes retrouvés au Climont pour continuer nos réflexions autour de ce livre passionnant. Nous avons invités pour échanger avec Jacob Rogozinski : Chris Doude van Troostwijk, Philosophe – théologien à l'Université libre d'Amsterdam et à la Luxembourg School for Religion and Society sur le thème de la croyance, Régine Hunziker-Rodewald, Professeur d' Ancien Testament Faculté de Théologie Protestante Palais Universitaire sur l'écoute de la colère et Gérard Siegwalt, Professeur émérite de théologie dogmatique sur le Dieu du Premier Testament (17 participants – 3h de bénévolat)
- *Friedenswege – Chemins de Paix* : Réunion, le 24 février à Offenburg avec la question de la création d'une région modèle de défense civile non-violente autour du Rhin supérieur.
- ABC-Climont est sur les ondes de RCF-Polychrome : interview avec la théologienne Régine Hunziker-Rodewald : écouter la colère de Dieu

Mars 2023

- *Friedenswege – Chemins de Paix* : Le 4 mars à Wimmenau deuxième réunion sur création d'une région modèle de défense civile non-violente autour du Rhin supérieur. Claude et Betty Braun, membres de l'Association Le Soc ont accueilli cette rencontre dans la maison Jean Goss.

- Stammtisch du Climont : Quatre rencontres (le 10 mars, le 31 mars, le 21 avril et le 5 mai) sur l'avenir de l'humain à l'âge de l'intelligence artificielle autour des interviews avec le philosophe Miguel Benasayag et le rapport de la commission parlementaire *Les Lumières à l'ère numérique*, présidée par le sociologue Gérald Bronner.
Animation : Chris Doude van Troostwijk (un groupe d'environ 12 participants venus des alentours du Climont) Chaque Stammtisch termine autour d'un repas partagé.
- Du dimanche 12 au mercredi 15 mars 2023 : trois jours avec le poète Jean-Pierre Lemaire pour explorer le thème de *la frontière* (thème du 25ième printemps des poètes) à travers des ateliers d'écriture. En amont du festival de poésie spirituelle *Poestra* organisé par l'Aumônerie Universitaire Protestante de Strasbourg (5 participants et 3 accompagnateurs, dont 1 bénévole cuisine : grâce aux dons, une jeune réfugié kurde a aussi pu participer.)
- Mercredi 29 mars 2023 à 18h à la Salle Ste Barbe, rue Ste Barbe à Sélestat. En partenariat avec les Amis de la Bibliothèque Humaniste, ABC-Climont a proposé une conférence de Jean-François Collange sur le thème du courage de croire.
- ABC-Climont est sur les ondes de RCF-Polychrome : interview avec Claude Braun : Une défense civile non-violente

Avril 2022

- Le jeudi 27 avril 2023 à 20h au Temple Neuf à Strasbourg : Conférence par Cécilia Dutter: Etty Hillesum – un itinéraire spirituel
- Du vendredi 28 avril au dimanche 30 avril: session sur Etty Hillesum avec Cécilia Dutter, présidente de l'Association des Amis d'Etty Hillesum, au Climont (13 participants, dont 2 bénévoles pour la cuisine)
- Le samedi 29 avril à 20h à l'Espace socio-culturel Breitenbach: Et toujours, la vie est belle, Spectacle à partir d'extraits des écrits d'Etty Hillesum avec Jeanne Barbieri. (Environ 50 participants)
- ABC-Climont est sur les ondes de RCF-Polychrome : interview avec Jean-Pierre Lemaire sur son travail poétique

Mai 2022

- ABC-Climont est sur les ondes de RCF-Polychrome : interview avec Cécilia Dutter sur Etty Hillesum

Juin 2023

- Samedi 3 juin : Fête du Climont avec le matin l'accueil des Entrepreneurs et Dirigeants Chrétiens (EDC) et deux marches-découvertes sur le thème économie et écologie de la forêt avec Evrard de Turckheim et Jean-Marie Schaal, forestier à la retraite. Le soir Foodtruck & Buvette & Glaces, Petit bal folk et Concert Jazz Nouvelle Orléans par les Célestins, Balade au crépuscule avec contes par Guy Drommer (Le matin environ 80 participants – pour la fête le soir environ 120 participants)
- ABC-Climont est sur les ondes de RCF-Polychrome avec un interview de Dominique Collin, un philosophe et théologien belge, sur les itinérances du christianisme.
- ABC-Climont est sur les ondes de RCF-Polychrome avec un interview de Guy Drommer, guide de montagne et clarinettiste, sur les balades spirituelles et estivales à travers les forêts de la vallée de la Bruche.

Juillet 2023

- *Passeurs de lumière.* Du 14 au 18 juillet, le peintre Pascal Poirot nous a fait découvrir la matière de la couleur. (8 participants, 3 animateurs, dont une bénévole cuisine. Une des participantes était étudiante en théologie et y participait dans le cadre d'un stage universitaire)

Août 2023

- La balade spirituelle du 24 août avec Guy Drommer au Climont en partenariat avec les paroisses protestantes de la Vallée de la Bruche a dû être annulée à cause des orages. Rencontre avec 3 personnes au Temple du Climont pendant l'orage.

Septembre 2023

- Le samedi 9 septembre : une journée de marche avec David Le Breton pour le plaisir de marcher tout simplement (environ 20 personnes)
- Albert Schweitzer : a guide for the perplexed. La pensée du respect de la vie d'Albert Schweitzer a rassemblé 10 nationalités pour réfléchir ensemble à une transition écologique au niveau économique et managériale. En partenariat avec SPES : l'institut européen de spiritualité en économie et société.
- ABC-Climont est sur les ondes de RCF-Polychrome : interview avec Frédéric Rognon, professeur de philosophie à la faculté de théologie protestante de l'université de Strasbourg sur la crise écologique : ressources & projets au service d'une transition écologique

Octobre 2022

- Face à la crise écologique : ressources & projets au service d'une transition Ecologique.
Vendredi 6 octobre : Conférence de Frédéric Rognon, professeur de philosophie à la faculté de théologie protestante de l'université de Strasbourg le vendredi 6 octobre à 19h au Temple Neuf à Strasbourg : La pensée chrétienne : ressource ou obstacle face à la crise écologique ?
Samedi 7 octobre au Climont : Recherche – action. Avec Jean-Sébastien Ingrand, chargé de mission pour la justice climatique après de l'UEPAL, Marielle Bour, bénévole de Habitat-Humanisme, Sylvie Michel, diacre de la paroisse protestante de Colmar et Jean-Pierre Piela, président de l'association ABC-Climont
Dimanche 8 octobre : Balade commentée en forêt par Jean-Marie Schaal, ancien forestier.
- ABC-Climont est sur les ondes de RCF-Polychrome : interview avec Jean-Sébastien Ingrand sur les ressources & projets au service d'une transition écologique 156 mots ont été rassemblés
- Du dimanche 29 octobre au jeudi 2 novembre les membres du Noufissa Kabbou Quartet étaient en résidence au Climont pour travailler et approfondir leur répertoire. Ils ont donné un concert le mardi 31 octobre au temple du Climont

Novembre 2023

- En octobre 2023, les 6 artistes du collectif « ça gronde » ont quitté Strasbourg pour un voyage de deux semaines entre le Grand Est, l'Allemagne, l'Autriche et la Tchéquie sur les traces de Franz Kafka. Depuis, ils construisent « Napróti » : un

territoire imaginaire aux frontières poreuses et muables, entre la fiction et le réel. Du 2 au 9 novembre, ils étaient en résidence au Climont. Le mercredi 8 novembre, les artistes ont proposé à déambuler dans cette exposition protéiforme en construction. A cette occasion nous avons pu inviter la directrice du festival de géographie et le directeur du théâtre de St. Dié.

- Benjamin Torterat était en résidence d'écriture philosophie et poésie au Climont ce mois de novembre.

Décembre 2022

- ABC-Climont est sur les ondes de RCF-Polychrome : interview avec Anna Lamfuss, Lucie Mao et Nicolas Verguin du Collectif « ça gronde » pour donner les dernières nouvelles du projet« Napróti ».

Accueil 2023

- 24 - 25 mars : Conseil presbytéral du Bouclier (7 personnes)
- 15 - 19 avril : Retraite des confirmands du Bouclier (8 jeunes et 4 adultes)
- 7 – 8 mai : Conseil presbytéral de Kolbsheim (5 personnes)
- 12 - 14 mai : Session « Vindingrijk geloven » pour la NPG (Communauté Protestante Néerlandophone au Luxembourg) (10 personnes). Intervention par Chris Doude van Troostwijk
- 20 - 21 mai : Week-end fête de famille
- 2 – 3 juillet : Conseil synodal de l'EPRAL (6 personnes)
- 6 – 9 juillet : Camphill Dorfgemeinschaft Lehenhof e.V.Allemagne (13 personnes)
- Hébergement personnes individuelles
- 5 septembre : Journée Pastorale de l'Inspection de Colmar

Interventions ailleurs

- Atelier artistique par Alexandra Breukink lors de la pastorale de l'inspection de Wissembourg au Hohrodberg le 7 février 2023
- Participation à la table ronde sur "La place de la spiritualité aujourd'hui" d'Alexandra Breukink à la convention de l'APM à Nantes le 16 mars 2023

Structuration & communication

- Margot Pfend a terminé son année de service civique en juin 2023. Sa présence était précieuse et elle s'est beaucoup investie pour le projet « Mots pour la terre », les rencontres autour du projet d'habitat partagé et l'organisation de la fête du Climont
- Alexandra Breukink quitte son poste pastorale à mi-temps à Gunsbach et mise à disposition en tant que pasteure à mi-temps au consistoire de Rothau (les paroisses protestantes de la Vallée de la Bruche) à partir de septembre 2023.
- Rencontres régulières du comité directeur et du bureau. Le comité directeur invite par office à ses réunions un représentant de la paroisse protestante de Villé-Climont-Saâles et associe à ses réunions de personnes ressources. Groupes de travail ponctuels afin pouvoir avancer sur différents dossiers :

- ✓ Elaboration d'un budget prévisionnel
- ✓ Le projet d'habitat partagé
- ✓ Programmation
- Préparation de la brochure et du dossier de présentation sur papier et disponible en ligne : <https://abc-climont.eu/>
- Communication par le site internet ABC-Climont.eu/Page facebook/ DNA
- Travail sur le fichier et invitation systématique aux participants à devenir ami.e.s d'ABC-Climont
- Des contacts ont été pris avec l'école des métiers créatifs MJC graphic design à Strasbourg pour le développement du logo et d'une charte graphique

Achat

- **Achat**
- Signature de l'acte de vente du terrain juste à côté de l'AVS (parcelle 30) pour 129.000€ le 5 juin 2023
- Signature de l'acte de vente de la colonie de vacances de l'AVS pour 160 000,00 € le 4 septembre 2023.

*Alexandra Breukink
Chargée de mission ABC-Climont*